

agente causal o jueguen un papel importante en su etiología.

La rabia no tiene tratamiento; la rabia, desgraciadamente, es incurable; ahora, lo que sí es fácilmente evitable; se previene, se sale al paso de su virus, llegando antes que él a los centros nerviosos, evitando así sus mortíferos efectos.

La rabia que inyecta el perro al morder y que se declara a los 40 o 60 días, término medio, es prevenida con el tratamiento que descubrió Pasteur, y se basa en inyectar al individuo infectado o mordido virus atenuado durante el período de incubación; se hace una verdadera vacunación.

Trozos de médula de conejos muertos por virus fijo y convenientemente pre- parados y dosificados, es lo que se inyecta a los sujetos mordidos. El procedimiento Pasteur es el que se sigue en el Instituto de Higiene de Alfonso XIII; no el único Instituto y laboratorio donde se hace tratamiento antirrábico, aun cuando sí el más generalmente conocido.

Pero el tratamiento antirrábico garantiza, seguido con absoluto rigor científico, no solamente se practica en él, sino que en otros muchos laboratorios. Aquí en esta población, y por lo que a nosotros toca, lo práctico y lo que se ha practicado con igual éxito que en todas partes. Es, pues, por voluntad, por prejuicios, por que quieren ir a la corte a someterse a un tratamiento preventivo contra la rabia, no por necesidad, puesto que, repito, aquí se

puede hacer, evitándose molestias, gastos, etc., los particulares y teniendo las Corporaciones fácilmente un servicio con sólo quererlo implantar, para lo cual yo me prestaría a ello.

Hay muchos perros que muerden sin ser ni estar rípidos; su tendencia no es morder, salvo que los acosen; es la quietud, es el retraimiento, y si bien la solicitud, contra éstas y todas las enfermedades, es plausible, el temor a la rabia no es fácilmente explicable: primero, porque si la mordedura es a través de la ropa, caso el más frecuente, la infección es más difícil, y la cantidad de virus menor, porque el perro se limpia los dientes en la ropa, y segundo, porque el tratamiento antirrábico es eficaz, y el tiempo de inoculación del virus rábico es largo, mucho más largo si la mordedura es en extremidades o partes del cuerpo poco enervadas. Otros medios, como cantaridas, calomelanos, nitrato de plata, etc., son para perder el tiempo; la cauterización por el fuego es lo único que puede utilizarse, pero que no da ninguna garantía de éxito.

El tratamiento antirrábico si es costoso ni es difícil; la ciencia y la industria lo han descentralizado y abaratado; se puede llevar y poner en todas partes sin necesidad de trasladarse de domicilio ni tener que volcar el fondo de la gaveta; salió ya del laboratorio y de sus prácticas engorrosas y no fáciles, para entrar en el campo del médico general; lo que conviene que sepan todos.

Lucio ALVAREZ

El terrorismo en Barcelona

Muerte de un policía.—Estado de los heridos.—Numerosas detenciones.—Protestas contra los atentados.—¿Dónde están Seguí y Pestaña?

Muerte del agente señor San Germán

A las tres de la madrugada, en la Casa de Socorro, falleció el agente señor San Germán. Ante la gravedad de su estado fue llamado el párroco de la iglesia de San Pedro, quien le administró la Extremaunción.

Estado de los heridos.—El «chauffeur» sigue gravísimo y los señores Graupera y Batlle mejoran

Continúan en la clínica del doctor Bartrina el agente de Vigilancia señor Salgado y el «chauffeur» del señor Graupera.

A las seis de la tarde, el doctor Bartrina facilitó la siguiente relación de las heridas que sufre Juan Noya: una penetrante en el vientre, tres en el muslo izquierdo, dos en el derecho, con orificio de entrada y salida. Además síntomas de peritonitis y hemorragia intestinal.

A primera hora de la madrugada las noticias que hay sobre el estado de este último son pesimistas, pues se encuentra en estado agónico y se teme un funesto desenlace de un momento a otro.

Las heridas que sufre el señor Salgado, dentro de su gravedad, no inspiran sesos temores.

En cuanto al señor Graupera, en las primeras horas de la tarde, dentro de la gravedad, se encontraba bastante bien; y de no venir complicaciones curará en seguida.

Disposiciones de las autoridades.—Detención de numerosos sindicados.—Se requisará un buque para alojarlos.

El gobernador y las autoridades, tan pronto como tuvieron noticias del atentado de que han sido víctimas el señor Graupera y sus acompañados, y pasados los primeros momentos, empezaron a dictar disposiciones encaminadas a descubrir los autores y a poner cortapisas a los frecuentes sucesos de esta índole que se vienen registrando desde hace algún tiempo.

De ayer a hoy

Noticias y comentarios

La sesión de hoy en el Congreso

El señor Prieto tratará hoy en el Congreso de la cuestión militar, en relación con el decreto del general Villalba creando las Comisiones consultivas del Ejército.

La circunstancia de hallarse enfermo don Melquíades Álvarez y la de estar ausente de Madrid el conde de Romanones —anoche salió para Morstalla— han de animar considerablemente la importancia del debate.

El Consejo de anoche

A las nueve de la noche terminó el

Consejo; pero no se facilitó nota oficial.

El ministro de Instrucción pública dijo que en la reunión hablan cambiado impresiones los ministros sobre las cuestiones sociales, y muy particularmente acerca del caso de Barcelona, sobre el cual había facilitado una extensa referencia el ministro de la Gobernación.

Todos ellos expusieron su opinión, y todos convinieron en la necesidad de reprimir con la mayor energía los crímenes socialistas; mas se tropieza con un inconveniente, no subsanado hasta ahora: el de desconocer a los directores y a los ejecutores del movimiento. Se extremarán las medidas de precaución; se activarán las pesquisas; se utilizará la suspensión de las garantías constitucionales para poner a buen recaudo a multitud de gentes sospechosas, incluso muchos ex-

FABRICA DE LICORES Y ANISADOS EXPORTACION DE VINOS Y CHAMPAGNES Félix Cuesta SEGOVIA



Teléfono 149

trajeros, que infecten la ciudad condal.

Muerte del obispo de Coria

Ayer a mediodía falleció en su palacio el obispo de Coria, doctor don Remón Peris Mencheta, víctima de un ataque de uremia

Interpelación

El diputado por Madrid don Luis Zulueta ha anunciado al Gobierno una interpelación acerca del «lock-out» existente en esta ciudad y de la actitud del Gobierno frente a dicho conflicto social.

Seguramente intervendrán en esta discusión otros diputados de distintos partidos políticos.

Enmiendas a un proyecto de ley

El senador don Victoriano Galdiz presentará hoy las siguientes enmiendas al proyecto de elevación de tarifas ferroviarias:

Todos los ferrocarriles pasarán inmediatamente a ser propiedad del Estado. Sólo se elevarán las tarifas para los viajeros de primera y de segunda clase, las mercancías de lujo y las nocivas a la salud.

Quedarán suprimidos todos los pasajes de libre circulación; así como los billetes

a precios reducidos, los abonos, los carnets, etc.

El déficit que pudiera resultar en la explotación de los ferrocarriles por el Estado lo cubrirán sólo aquellos contribuyentes que disfruten de renta superior a 15.000 pesetas anuales.

Sobre la elección de un cargo

Recibimos un comunicado firmado por «varios socios del Círculo Industrial y Mercantil», en el que se nos dice no ser cierto que el señor Ruiz obtuviese una inmensa mayoría sobre el otro candidato señor Romero, como dijo equivocadamente el compañero encargado de la sección «Segovia al día», en la elección de vicepresidente de la citada sociedad de recreo, sino que el triunfo le obtuvo dicho señor Ruiz por cuatro votos.

Quedan compungidos los autores del comunicado, quedando de este modo la verdad en el lugar que la corresponde.

Gaspar Pérez García

Miños y medicina general. Consulta de tres a cinco. Judería Vieja, 9, principal

EL ASESINATO DE LOS GUARDIAS CIVILES EN BARCELONA

Nuevas versiones del crimen.—Los autores se declaran convictos y confesos.—El asesinato se planeó en una taberna.—¿Los asesinos estaban pagados?

Fué tal la indignación que causó en España entera, y principalmente en Segovia, por la triste circunstancia de ser las víctimas naturales de esta provincia, el asesinato de los guardias civiles Gozalo y Peromingo, que raro es el día que la prensa no habla de aquel reprobable suceso.

Novotro también seguimos paso a paso las noticias que de Barcelona llegan relacionadas con el asesinato de los guardias civiles, porque sabemos que el público está interesado en el descubrimiento de los autores de dicho crimen.

Las gestiones realizadas para su total esclarecimiento casi están terminadas. Ya en días anteriores hacíamos referencia a la detención de algunos sujetos complicados en el suceso.

Como se sabe, en las primeras horas después de cometido el vil atentado se detuvo al dueño de una taberna establecida en las inmediaciones del lugar donde aquél se perpetró. En dicha taberna se reunían habitualmente unos cuantos individuos de malos antecedentes, a los que parecía capitanear uno apodado el Chato, que acababa de cumplir una condena en presidio de diez y siete años, y que actualmente tiene otras causas pendientes. La noche de autos concurren dichos individuos, como de costumbre, pero, en lugar de permanecer jugando a las cartas hasta la madrugada, dejaron el juego hacia las nueve, hora en que se presentó uno de sus secuaces, que, dirigiéndose a los otros, dijo:

—Ya están ahí! Entonces todos se pusieron en pie, y, esgrimiendo armas diversas, conminaron al tabernero a que cerrara su establecimiento y a que no lo abriera en toda la noche, pasara lo que pasara, que le iba en ello la vida.

Salieron juntos, y enseguida se destacó uno del grupo, mientras los demás se ocultaban. El primero se adelantó, y en la esquina cercana al punto en donde los desdichados guardias prestaban servicio se arrojó al suelo, fingiéndose accidentado y dando gritos en demanda de socorro.

A los gritos acudieron los guardias, los cuales se dispusieron a recoger a aquel hombre para trasladarlo adonde le audieran socorrer, y con objeto de proceder con desembarazo, dejaron los fusiles arriados a la tapia. Fué entonces, cuando se inclinaban para tomar en hombros al supuesto accidentado, cuando, doblando rápidamente la esquina, aparecieron los otros seis individuos, que dieron unos martillazos a los guardias en la cabeza, rematando luego con las culatas de sus fusiles su repugnante obra.

El tabernero, aunque negó durante al

gunos días que supiera algo en relación con el crimen, estrechado hábilmente a preguntas, y cuando tuvo garantías de que no podrían los bandidos cumplir su amenaza de muerte, acusó a algunos de los detenidos ya, dos de los cuales no tardaron en confesar, relatando los hechos en la forma que queda dicha.

Recientemente ha sido detenido el Chato, y sólo falta encontrar a otros dos de los complicados.

También trabaja el juez militar incansablemente para conocer la procedencia del dinero que, según parece, recibió dicho sujeto para él y sus cómplices por la comisión del horrible delito.

Ecós de la provincia

PEDRAZA

Viaje de novios

En viaje de novios han estado en ésta pasando unos días al lado de sus padres, el sargento del Regimiento Infantería de Albuera don Ventura Pascual Pérez, de guarnición en Lérida, para donde ha salido hoy con su señora.

Fallecimiento

El día primero de año falleció en esta villa, después de larga enfermedad, el barbero industrial don Rafael Cristóbal.

Su muerte ha sido muy sentida, tanto en ésta como en los pueblos del contorno.

A su desconsolada esposa, hijos, hermanos y demás familia les acompaña en dolor tan grande.

Poseción

Ayer tomaron posesión de los cargos de juez y suplente, don Elías González y don Maximino Clemente.

Sea enhorabuena.

Viajes

Ha regresado de Segovia el diputado provincial don Agustín Hernández.

CORRESPONSAL

Navares de Ayuso

Nuevo juez y suplente.—Fallecimientos sentidos

El día uno del mes actual, hora de las nueve de su mañana, fueron posesionados en sus cargos de juez municipal propietario y suplente don Mariano Piedra de Frutos y don Isidoro Bertolomé, respectivamente.

Reciban ambos señores la más cordial enhorabuena. —Ayer dejó de existir el que fué en vida nuestro particular amigo don Marcelino Pérez Gutiérrez.

Hay, a las tres de la tarde, se ha verificado el tri-te acto de la conducción del cadáver al cementerio y ha sido una verdadera manifestación de duelo.

Era el finado un hombre amable y cariñoso para con todos, por lo cual supo granjearse el afecto de sus convencios, y su muerte ha sido muy sentida.

A su viuda, hijo, madre, hermanos y demás familia, les envío mi más sentido pésame, a la vez que les desco resignación para sobrellevar tan honda pena.

—Hoy también, a las cuatro de la tarde, se ha verificado el sepelio de la señora doña Margarita Iglesias Gil, que a los veintiseis años de edad ha rendido tributo a la muerte, después de una penosa enfermedad.

A su esposo, padres, hermanos y demás familia, les remito la expresión de mi más sentido dolor por pérdida tan grande.

CORRESPONSAL

3 de Enero de 1929.

CINE IDEAL

Mañana jueves, se proyectará el precioso drama histórico del siglo XV en Rusia, titulado

Iban el terrible

Información local

Segovia al día

Los Reyes Magos entraron por la carretera de Boeciguitas a las acoraces de «La Popular» y precedidos de Timoteo Liso, que disparó su cañón de cohetes.

Y he aquí que no han venido en zapatillas.

Quiero decir que se han sentido más que nunca generosos.

Sus ricos presentes no han llegado sólo a manos de inocentes criaturas, sino también a manos de los grandes. Véase lo que han traído en 1929 Sus Majestades Melchor, Gaspar y Baltasar:

Al señor González Bartolomé, una ovejita verde para el reuma.

Al señor Cano de Rueda, un bisón.

A don Segundo Gila, una chaqueta.

Al señor Pedrazuela, una caja de Aguilas imperiales con su correspondiente faja, pero de doble ancho.

Al señor González Saramanca, un Banco para aguantar a la Hacienda municipal.

Al señor Guajardo, media docena de botones.

Al señor Tablaaa (don Carlos), una buena dosis de bromuro.

Al señor San Martín, unos zancos.

A los señores Vacas y Combarros, un «Tio Paco» con la rebaja.

Al señor Well, un atsurco embotellado.

Al señor Giménez (don Baltasar), un acordeón.

Al señor Tablada (don Lope) el reparto social y un gorro frigio.

Al señor Riesco, un San Roque.

Al señor Acón, una sonrisa.

Al señor Nonide, un figurín.

Al señor Mateos (don Epifanio), un chiste madrileño.

A don Pedro Zúñiga un jamón.

Y a Pepe Rodao... una jamona.

A mí, según tengo entendido, me traían los Reyes Magos un grano de sal para aderezar esta ensalada.

Pero tengo mala estrella ¡ay!... ¡No estaba en casa!

DE SOCIEDAD

Viajes

Ha salido para Sauquillo de Cabezas el esposo de la maestra de aquella localidad don Mariano Gómez, acompañado de su hijo, el estudioso alumno del Instituto, Juan.

—Ha salido para Madrid el capitán de Oficinas militares don Cecilio Sánchez.

—Hemos saludado en esta población a nuestro querido amigo don Francisco Viñuesa, juez municipal de Aldeacorbó.

Próxima boda

En breve contraerán matrimonio el distinguido joven don Antonio Geromini, hijo del ex alcalde de El Espinar y rico propietario don Cipriano, distinguido amigo nuestro, y la bella señorita Matilde Gila Regidor, hermana del médico titular de aquella villa, don Primo Gila.

Por anticipado enviamos nuestra enhorabuena al futuro matrimonio.

Fallecimiento

Ha fallecido en Valverde del Majano don Gregorio Gilarráez, padre del cura párroco de dicho pueblo don Matias, estimado amigo nuestro.

Reciba la familia del finado nuestro pésame.

Jueves eucarísticos

Mañana, a las ocho y media, se celebrará misa de comunión en la iglesia de Corpus Christi, conmemorativa de los Jueves eucarísticos, rogándose la puntual asistencia.

Mejorados

Se encuentra notablemente mejorado de la dolencia que padece, nuestro distinguido amigo el jefe de la policía de esta capital don Francisco Fernández Prados.

—También se halla muy aliviada de la indisposición que ha sufrido, la respetable madre de nuestro amigo el teniente de la guardia civil, jefe de esta línea don Demetrio Méndez.

Nos congratulamos del alivio de ambos enfermos.

La colonia segoviana en Valladolid

El señor presidente de la misma nos comunica en atenta carta que la colonia ha trasladado su domicilio, en Valladolid, al número 15, de la calle de Santiago, piso principal.

Lo que con gusto hacemos público para conocimiento de los muchos hijos de Segovia que tienen constante relación con aquella importante sociedad.

Sepelio

Ayer fueron conducidos al Cementerio los restos mortales de la bondadosa señora doña Andrea de la Torre Turco, tía de nuestro estimado amigo el procurador de los Tribunales don Vicente Sánchez.

Reciban éste y la familia toda de la finada nuestro sentido pésame.

Restablecido

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que ha venido padeciendo el oficial de esta Delegación de Hacienda don Ramón Seva, lo que celebramos.

Médico titular

Ha trasladado su residencia a Marugán, de cuyo partido ha sido recientemente nombrado médico titular, nuestro querido amigo don Conceso del Mazo y Anaya, que tan gratos recuerdos deja en Marazoleja, cuya titular venía hace tiempo desempeñando.

Le deseamos muchas prosperidades en su nuevo partido.

Fiesta onomástica

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro compañero de Redacción don Julián Pérez del Barrio.

Reciba nuestra cariñosa felicitación.

Comida a los reclusos

La sección de señoritas de la Juventud Autonómica ofreció ayer una comida extraordinaria a los reclusos de esta cárcel de partido.

Segovia religioso

La Hora Santa

Mañana, de cinco y media a seis y media, tendrá lugar, por vez primera, en la

Gran Establecimiento Tipográfico

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Imprentas de EL ADELANTADO y DIARIO DE AVISOS reunidas

DESPAHO: P. de Corpus, 11. Teléfono 141. TALLERES: San Agustín, 7. Teléfono 25.



ESPECIALIDAD EN Cartas :: Facturas :: B. L. M. Tarjetas :: Tarjetones :: Programas :: Carteles :: Billetes Recordatorios :: Esquelas de funeral :: Etiquetas :: Circulares :: Timbrados :: Periódicos :: Revistas :: Obras Folletos :: Catálogos :: Tricolores :: Cuatromías :: Libros rayados para Bancos y Oficinas.

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

TRENES DESCENDENTES

TRENES ASCENDENTES

ESTACIONES	2007	9	33	85	23	2017	83
	Ligero	Rápido	Mixto	Mensajerías	Correo	Ligero	Mensajerías
MADRID, salida.....	8	9	10:20		17:25	14:40	20
VILLALBA.....	8:58	9:42	12:2		18:19	15:53	21:22
Cercedilla.....	9:48	10:16	13:1		19:7	16:45	22:57
San Rafael.....	10:13		13:27		19:31	17:10	23:25
El Espinar.....	10:18		13:38		19:41	17:18	23:38
Otero.....	10:33	10:52	13:56		19:57	17:32	23:56
La Losa.....	10:45		14:16		20:21	17:46	0:13
SEGOVIA, Llegada.....	10:59	11:14	14:35		20:25	18:00	0:31
Hontanares.....		11:19	15:6	17:51	20:50		
Ahusin.....			15:42	18:30	21:19		
Yanguas.....			15:54	18:40			
Armuña.....			16:6	19:5	21:35		
Orugosa (Santa M. de N.).....		11:57	16:18	19:17			
Nava de la Asunción.....			16:32	19:57	21:53		
Coca.....			16:56	20:20	22:10		
Ciruelos de Coca.....			17:11	20:39	22:21		
Fuente de Santa Cruz.....		12:24	17:21	20:49			
Omedo.....			17:32	20:57			
MADRID, llegada.....		13:01	18:30	22	25:12		

ESTACIONES	24	4004	2018	32	96	2012	10
	Correo	Mer- cancías	Ligero	Mixto	Mensajerías	Ligero	Rápido
MEDINA, salida.....	2:53	5:20					16:58
Omedo.....	3:23	6:27		11:14			17:20
Fuente de Santa Cruz.....		7:11		12:14			17:31
Ciruelos de Coca.....		7:25		12:25			
Coca.....		7:47		12:35			
Nava de la Asunción.....	3:48	7:47		12:35			
Ortugosa.....	3:59	8:8		13:49			
Armuña.....	4:17	8:51		13:12			
Yanguas.....	4:27	9:13		13:25			
Ahusin.....	4:37	9:37		13:48			
Hontanares.....	4:55	9:55		14			
SEGOVIA, Llegada.....	5:23	11:15		14:29			18:28
SEGOVIA, Salida.....	5:33		7:44	14:51	11:15	17:20	18:52
La Losa.....	6:2		8:5	15:27	11:41	17:48	18:59
Otero.....	6:18		8:20	15:49	12:3	18:15	
El Espinar.....	6:34		8:35	16:08	12:2	18:31	19:42
San Rafael.....	6:43		8:42	16:19	12:31	18:40	
Cercedilla.....	7:5		9:3	16:51	13:10	19:5	20:5
VILLALBA.....	7:44		9:39	17:43	14	19:42	20:29
MADRID, llegada.....	8:40		10:40	19:20	16:44	20:50	21:10

iglesia de los PP. Franciscanos, el piado so ejercicio de la «Hora Santa», consistente en media exposición, rosario, lectura y plática por el Padre director. Cuantas personas deseen inscribirse en esta importante Cofradía, cuyo fin es conocer a Jesús y acompañarle durante una hora de oración, pueden dar sus nombres en el convento de los PP. Franciscanos. La Junta directiva la componen las señoras de la «Unión de Damas españolas».

Sucesos locales

Raterías
Ayer fué asaltada una de las secciones de las escuelas de los Huertos, entrando los ladronzuelos por un montante, y destrozando uno de los armarios, del cual se llevaron algunos cuadernos, papel de barba, dos bombillas, un compás y algunos otros efectos de poco valor.

Los ladrones, se llaman Enrique García, de quince años; Francisco Miguel Velasco, de diez y seis, y Doroteo Pato, de diez y seis, siendo éstos rateros los mismos que días pasados robaron la *chaola* que existía en las proximidades del parque de Artillería y de la cual se llevaron 39 botellas varías, que vendieron a una vecina de esta capital, al precio de 35 céntimos cada una.

Los tres rateros en cuestión, se hallan en unión de todo lo robado a disposición del juez de Instrucción de esta capital.

Notas de Hacienda

De Utilidades
Por la Administración de Contribuciones de esta provincia se ha dictado una circular que publica el Boletín oficial, recordando a las sociedades administradores, particulares y demás empleados particulares, la obligación que tienen de presentar en el mes actual las declaraciones del sueldo de sus empleados.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida, cocido.
Cena, judías con patatas.
Asistencia en el día de ayer:
Número de pobres socorridos.—En la comida: a adultos, 95; niños, 114; total, 209. En la cena: adultos, 92; niños 111; total, 203.
Total del día, 412.
Se vendieron 35 raciones al precio de 100 pesetas una.
Costeado por la institución, a excepción de la cena, que cooperó con 50 pesetas para ayuda de ella, don José de la Piñera y Bayón.

SUETOS

Subastas forestales
Se celebrarán los días 23 y 26 de Enero, en Puebla de Pedraza y Aldeanueva, respectivamente, de varias piezas de madera.

La tos, gripe, catarros de las vías respiratorias, se previenen y curan con las **Pastillas Klam**. Dos reales en todas las farmacias. Depósito: don F. de Vicente, farmacia, Segovia.

Concierto suspendido
El concierto anunciado ayer en la Plaza Mayor por la banda de música de la Academia de Artillería, hubo de ser suspendido, a causa del mal estado del tiempo.

El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y las crónicas de los países cálidos, que tanto ataca a soldados, marinos y colonos, agravando la situación y obligando a veces a emigrar.

HIPOFOSFITOS-SALUD

DA VIDA Y VIGOR A LOS DEBILES

29 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE

Cine Ideal

En las tres secciones que ayer se celebraron en este favorecido salón, se proyectó la interesante cinta «El autobús desaparecido» que llamó poderosamente la atención del público que por completo llenó el local en las tres secciones.

Además de dicha cinta, se proyectaron otras cómicas, que fueron muy celebradas.

Renuncia de minas

Los viejos de Madrid don Tomás Llorente Martín y don José Bienefeld han renunciado a la propiedad de las minas de hierro que tenían denunciadas en término de El Espinar.

También el vecino de Madrid, don Agapito de Castro ha renunciado a la propiedad de una mina de cobre en Otero de Herreros.

Donativo

Se ha hecho de dos pesetas al Comedor de Caridad por doña Isabel Molinero, de Boqueguillas, por conducto del conserje de esta Institución.

Boca, garganta y órganos respiratorios los conservan muy eficazmente las PASTILLAS BALSAMICAS MARIA.

Sólo se venden en cafes.
Depósito exclusivo para Segovia y provincia Francisco M. Marcos, Comis. Y.

Vacante

La plaza de secretario del Ayuntamiento de Valseca con el sueldo anual de 900 pesetas.

Registro civil

Se han inscrito en este registro civil las partidas de nacimiento de Telesfora Emiliana Rodríguez Tejedor y Genoveva Sastre Sanz, y la de defunción de María o González Albertos, de treinta años, casado.

Ultima hora

(POR TELEFONO)

Madrid, 2 tarde

Firma del Rey

El señor Allendesalazar ha sometido a la firma del Rey un decreto nombrando general de la Armada al señor Carranza.

En la Presidencia

Con el presidente del Consejo conferenciaron esta mañana el general Villalba y el senador catalán señor Sedó.

Trataron dichos personajes del debate que se planteará esta tarde en las Cámaras sobre la situación de Barcelona, conviniendo en que asistan al Congreso el presidente y los ministros de la Guerra y de la Gobernación.

Pidiendo una pensión

Una comisión de catedráticos, presidida por el señor Royo Villanova, visitó esta mañana al señor Allende-

salazar, para rogarle sea concedida alguna pensión a la viuda del catedrático de Sevilla don Antonio Lecha, fallecido antes de que tuviera derechos reconocidos para la jubilación.

El «lock-out» en Madrid

Varios representantes de sociedades obreras del ramo de construcción de Madrid, acompañados de los diputados socialistas estuvieron esta mañana en la Presidencia para protestar de la pasividad del Gobierno en el «lock-out» declarado en Madrid por los patronos.

Hicieron ver al señor Allendesalazar los perjuicios que ocasiona a los obreros y le rogaron que el Gobierno emprenda obras inmediatamente para poder conjurar la tremenda crisis por que atraviesa el trabajador madrileño, y que puede dar origen a serios conflictos.

En Gobernación

Una comisión de patronos interesados en el «lock-out» estuvo esta mañana en el ministerio de la Gobernación, conferenciando extensamente con el señor Fernández Prida.

A la salida se negaron a hacer declaraciones de lo que hubieran tratado con el ministro.

Únicamente se sabe que esta tarde se reune la Federación Patronal.

La incorporación de reclutas se aplaza

Ha sido aplazada hasta el mes de Febrero próximo la incorporación de reclutas, que se había dispuesto para la última decena del mes actual.

Obedece este aplazamiento a la anomalía que se observa en el estado sanitario en algunas provincias.

La situación en Barcelona

Documentos comprometedores.—Cheques de sumas importantes

El ministro de la Gobernación confirmó que habían sido clausurados los centros sindicalistas de Barcelona.

La situación no ha variado en aquella población.

Se han efectuado muchas detenciones.

Entre los sindicalistas detenidos figuran varios extranjeros.

Se han practicado minuciosos reconocimientos en los domicilios de éstos, encontrándose documentos importantes y muy comprometedores, que pueden dar la clave del alcance que ha tomado en Barcelona la cuestión social.

También se han ocupado cheques de sumas considerables contra varios Bancos de Barcelona.

El gobernador de Barcelona concede gran importancia a estos hallazgos y dice que cuando tenga noticias concretas enviará más detalles.

Un amigo del señor Fernández Prida—según ha asegurado éste—le dijo al ministro que el día 30 estuvo el sindicalista Pestaña en la tribuna del Congreso oyendo el discurso que pronunció el señor Ventosa sobre la cuestión social de Barcelona.

CORRESPONSAL

Señora distinguida

ofrece habitación con o sin asistencia; precios módicos.

Informarán en la Administración.

SE CEDEN

habitaciones con esmerada asistencia a precios módicos, en la Plaza de Alfonso XII, núm. 5, entresuelo, señora de González.

Jerónimo Farré - Gamell -

Calle de Juan de Mena, 23, 1.º - MADRID -

Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina

Hernias (quebraduras), aun las más antiguas y voluminosas, incluso las eventraciones consecutivas a la operación de las mismas, *deformidades de la espalda, piernas y pies* se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos. **Aparatos especiales** de nuestra invención para el riñón móvil y para el descenso leve de la matriz.

Piernas artificiales

con tutores laterales de acero, con plegado caudal esponjoso dispuesto de modo que, prescindiendo de toda clase de enlucos, piezas y resortes supletorios imitan los movimientos del pie natural, con *Patente de invención en las principales naciones del mundo.*

NOTA IMPORTANTE

Consulta ortopédica en SEGOVIA HOTEL COMERCIO EUROPEO, de once a uno y de tres a seis, filialmente el día 7 de cada uno de estos meses: Enero, Marzo, Mayo, Julio, Septiembre y Noviembre

Se venden

150 reses lanares, de ellas 40 paridas con sus corderos.

Para tratar dirigirse a don Sebastián Perlado, en Torreiglesias.

Practicante de farmacia

Se necesita para la de don José Illera.

Para informes dirigirse a dicho señor en Carbonero el Mayor.

Pérdida

de una caja conteniendo especies desde la estación a la calle de Juan Bravo, 21.

Agradecerá su devolución Valeriano Cubero, San Clemente 1 (carro de transportes).

Nuevo establecimiento de chocolates

Agustín del Puelo, antiguo y único fabricante en Segovia de chocolates elaborados a brazo, que durante muchos años fué dependiente de don Juan Margareto, ofrece al público en general y a su clientela en particular, su nuevo establecimiento dedicado a dicha industria, sito en la calle de Cervantes, número 28, donde se hallaban las oficinas de «La Electricista» destinadas a reclamaciones.

Cervantes, número 8. 2

SE VENDE

una serrería nueva de tres asientos con sus arreos.

Para tratar con su dueño don Francisco Santos, en Sanchoñuño.

Administración Patrimonial del Real Sitio de San Ildefonso ANUNCIO

El día doce del corriente, a las doce de su mañana, se celebrará en las Oficinas de la Administración Patrimonial de este Real Sitio, la oportuna subasta de SESENTA Y SEIS pinos Y CINCUENTA Y CINCO árboles de distintas especies, hallándose parte de estos últimos, divididos en trozas.

El volumen de los primeros, es de 73.176 metros cúbicos, de 20.505, el de las trozas, y de 22.844, el de los árboles frondosos enterizos y su tasación en conjunto de 5.300 pesetas.

El pliego de condiciones será el mismo que ha regido en casos análogos y podrá consultarse en las referidas Oficinas de la Administración Patrimonial.

San Ildefonso a 3 de Enero de 1920.—El administrador, **Baldomero Cabrera**.

JARABE YER

CURA

todas las enfermedades del Pecho y Vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir con éxito seguro Tos, Bronquitis, Tuberculosis, Asma y toda clase de Catarros.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

LAS NOVEDADES

GRANDES TALLERES DE FOTOGRAFADO

CALLE MAYOR, 23-MADRID

Trabajos en Cine, Cobre, Estereotipia

Cliches tipo-litográficos

ediciones Artísticas en Cobre y Hierro

-La Carbonífera Española-

Madrid, Barcelona, Valladolid, Zaragoza, SEGOVIA, Avila, León, Gijón

Cotizaciones de precios, salvo variación

	PTS. QUINREAL
Antracita superior del Bierzo.....	6,00
Galleta superior de Asturias.....	6,75
Galletilla de idem de idem.....	6,00
Cok fundición de Villablino.....	6,90
Cok para estufas y cocinas (clase primera).....	6,00
Hulla de Asturias para herreros.....	5,50
Ovoides hulla para cocinas.....	6,00
Encina superior, gruesa.....	10,00
Cisco de encina para braseros.....	7,00

DEPÓSITO: Sucursal de Segovia, calle del Roble, núm. 18. Teléfono número 105

CENTRO DE AVISOS: Plaza Mayor, casa de Felipe Alvarez. (teléfono número 26).

SERVICIO A DOMICILIO: Garantizamos peso y calidad.

Nueva librería Católica

Gran surtido en papelería y objetos de escritorio.—Ventas al por mayor y menor.—Estamparía fina de Milán.—Devocionarios y libros de lectura recreativa, sana, amena e instructiva.—Libros rayados para el comercio e industria.

Todo a precios muy arreglados.

Juan Bravo, 62 (junto a los Picos)

JARABE BALSAMICO

— con —

HEROINA

DE

LLOVET

Medicamento eficaz para combatir las toses, bronquitis, afecciones catarrales, tos de los tisicos, etcétera.

Precio: 3,50 ptas. franco.

FARMACIA LLOVET

— SEGOVIA —

